

Firmeza y realismo

JOSÉ ANTICH - DIRECTOR

LA VANGUARDIA, 25.11.08

EN su momento más dulce de la legislatura, que ahora llega a su ecuador, el presidente de la Generalitat, José Montilla, compareció ayer ante un amplio auditorio de cargos institucionales, políticos y representantes sociales para hacer un repaso a sus dos años de gobierno, exponer un análisis realista sobre la crisis económica y trazar unas cuantas líneas rojas sobre los límites de la financiación autonómica y una sentencia contraria del Tribunal Constitucional. A lomos de un discurso, en muchos pasajes, muy pujolista - lenguaje en el que Montilla parece sentirse cada vez más cómodo cuando diserta sobre acción de gobierno, problemas del país o ubicación de Catalunya en el mundo-, el president esbozó un análisis de reivindicación sin ruptura si las negociaciones en curso salen mal, que trufó con advertencias nada veladas a José Luis Rodríguez Zapatero. Para Montilla, un no acuerdo en financiación autonómica o, lo que es peor, un mal acuerdo por la acción del Gobierno no sería ni inteligente, ni práctico, ni conveniente. Y añadió que no había una estrategia ganadora en España a costa de Catalunya, en contra de Catalunya o sin Catalunya. Estamos en el tiempo de descuento, sentenció. Quizás por primera vez, Montilla, siempre reacio a hablar sobre cuál sería la respuesta catalana en el caso de una sentencia adversa en el Estatut, fue ayer un poco más lejos. Aseveró que convocaría a todos los dirigentes políticos para ofrecer una respuesta conjunta, serena y constructiva y, a partir de este consenso, buscar una réplica unitaria de las instituciones y de la sociedad catalana, lo que definió como firmeza institucional y realismo político.